
INFORMES DE LOS CARGOS DE LA JUNTA – 2019/2020 

 A continuación, se presenta el resumen que cada cargo ha realizado 
para informar a los/as socios/as sobre las tareas realizadas en el último año. 

 

Informe del Presidente: Luis Palacios Araus 

Durante los dos primeros años de mi presidencia (2017-19), la Junta ha 

estado especialmente ocupada en su propia organización como equipo de 

trabajo y en apoyar la organización del Symposium en Alcalá de Henares en 

2019. Este año hemos dedicado más tiempo a desarrollar proyectos concretos.  

Mi labor principal ha sido la coordinación de la Junta. También, he 

participado directamente en la elaboración de las propuestas de organización de 

actividades de zona y la renovación de los criterios de acreditación de 

actividades docentes.  

Por otra parte, formo parte de diferentes comités que trabajan en la 

organización del Congreso de la GASi (Asociación Internacional de 

Grupoanálisis) representando a la SEPTG que es una de las entidades 

organizadoras. Este Congreso se realizará online a principios de septiembre. 

 

Informe de la Vicepresidenta: Adoración Quintana Beltrán 

En este segundo año de cargo como vicepresidenta, he intentado seguir 

como apoyo al presidente y demás cargos en lo posible, y he continuado 

participando activamente en la Junta y en la resolución de las tareas que 

quedaron pendientes en la última asamblea.  

Hemos tenido 2 reuniones de Junta presenciales en Madrid, y otras tantas 

online dada la situación tan extraordinaria causada por la pandemia de COVID 

19 y las consecuencias que se han derivado de esto como asociación, ya que ha 

supuesto la anulación del 47 symposium en Cullera (Valencia).  

Estoy colaborando en la organización de la asamblea de socios y socias 

anual on line que se celebrará el próximo día 9 de mayo.  



He asistido también a los encuentros de zona Norte en Bilbao y Vitoria, 

zona a la que pertenezco. 

 

Informe de la Secretaria: Edurne Elgorriaga Astondoa 

Este ha sido mi primer año en el cargo y todavía estoy aprendiendo las 

tareas correspondientes a mi rol. La acogida de la Junta ha sido muy buena y 

aprovecho este medio para agradecer el conocimiento y apoyo que me ha 

ofrecido. Asimismo, pido disculpas por los posibles errores en los 

procedimientos, que se deben a mi desconocimiento del cargo. 

Durante este año he realizado las tareas propias de secretaría, tales como 

revisión de la documentación disponible en el disco duro, preparación de las 

convocatorias de las Junta ordinarias y extraordinarias (presenciales y online), 

redacción de las actas, envío de mensajes a los/as socios/as, realización de 

certificados y preparación de la documentación para la celebración de la 

Asamblea 2020.  

En relación a la posibilidad de realizar certificados me gustaría trasladar 

que a finales de 2019 se envió un mensaje a todos/as los/as socios/as para poder 

hacer peticiones y algunas personas no han recibido sus certificados. En los 

mensajes recibidos, en varios casos los/as solicitantes desconocían las fechas 

en las que habían ocupado algún cargo o el año en el que se hicieron socios/as. 

Al revisar la información, no se encontró una base de datos con esta información 

y había que buscarla en todas las actas. Por este motivo, consideré conveniente 

realizar una base en la que recoger estos datos, que todavía no he podido 

terminar. Este es el motivo de no haber enviado todos los certificados.  

Además, he participado en la comisión encargada de redactar la 

propuesta para organizar actividades formativas en las zonas. Y también 

formado parte del tribunal de los I Premios SEPTG y he colaborado en la 

redacción de la propuesta de II Premios SEPTG. 

He asistido a todas las juntas presenciales y online, sin embargo, no he 

podido participar en los encuentros de la Zona Norte. 



Informe de la Tesorera: Pilar Pérez Roldán 

Durante este periodo, he vivenciado los grandes cambios en la tecnología 

bancaria (no exentos de dificultades) eso ha supuesto, una determinada 

adaptación y reto como tesorera para poder agilizar y ser más operativos en la 

gestión que me compete.  

He participado en comisiones como miembro de la junta de reuniones 

presenciales, con el cometido de dar estructura en documento a la función e 

instrumentos de los vocales de zona. 

Además de las diferentes reuniones online que durante el proceso de 

preparación del 46 y 47 simposium por razones diversas, hemos tenido que 

abordar. 

Muy agradecida a todos los miembros de la junta por su buena 

disposición, apoyo y ánimo en tiempos difíciles y complicados, donde la libertad 

de expresión se acepta y el cuidado del grupo se muestra constantemente. 

 

Informe del Vocal de Prensa: José Manuel Guerra de los Santos 

En el presente año, desde la vocalía de prensa se ha trabajado en los 

siguientes proyectos y acciones: 

Puesta en marcha del I Premio SEPTG de TFM y Tesis Doctorales. A 

partir de las bases aprobadas en Asamblea, se diseño el calendario de 

presentación de trabajos y se realizó la difusión de las mismas a través de las 

universidades españolas. Para ello se contacto con el decano de la facultad de 

Psicología y CC.EE de Sevilla, los cuales facilitaron el contacto del resto de 

facultades públicas y privadas. Así mismo se difundió a través de la web de la 

SEPTG. Finalizado el plazo se presentaron un total de 21 trabajos para optar a 

los mismos. Concretamente 15 trabajos de fin de Master y 6 tesis doctorales. 

Debido a que en ambas categorías se habían presentado trabajos por la 

Universidad de Sevilla, me autoexcluí de todo el proceso de selección de los 

trabajos.  



Quiero agradecer a todas las personas que han formado parte del comité 

de selección de trabajos su entrega y dedicación. No esperábamos un número 

tan elevado de trabajos en esta primera convocatoria y su implicación ha 

permitido poder realizar el proceso con éxito. Gracias Mercedes, Joseph, Ainara 

y Edurne por vuestra labor en el proceso de selección.  

Se han redactado las bases del II Premio SEPTG de Investigación e 

Intervención Grupal, en la cual se ha incrementado el número de categorías y la 

posibilidad de presentar trabajos desde programas avalados por la SEPTG. 

Puesta en marcha de la nueva web de la SEPTG. Durante este periodo 

ha finalizado la implementación de la nueva WEB de la SEPTG. En el mismo 

desde la vocalía de prensa se ha realizado la coordinación con la empresa que 

ha realizado el desarrollado. A fecha de la emisión de este informe falta por 

enviar a los socios las claves de acceso al área privada.  

Boletín de la SEPTG. Se han redactado las normas de publicación para 

el boletín, adaptándolas a la diversidad y realidad científica actual. Se ha 

realizado la llamada a publicaciones para un nuevo número del boletín de la 

sociedad. Al mismo se incorporarán los artículos resúmenes de los I Premios 

SEPTG. La fecha prevista de cierre del boletín es 15 de mayo. En dicha fecha 

se prevé realizar la llama a publicaciones del siguiente número el cual estará 

centrado en la recogida de experiencias online en psicoterapia y técnicas de 

grupo.  

 

Informe de la Vocal de Zona Centro: Ana Ruíz Sancho 

A continuación, se relacionan de forma resumida los movimientos habidos 

en la zona centro en el año transcurrido desde la anterior asamblea:  

- Junio 2019: Se crea nuevo grupo de Whatssap para facilitar las 

comunicaciones que requieren más inmediatez de respuesta (En el que estaba 

en funcionamiento están incluidas personas que no eran socios faltaban otros 

socios de la zona.  



- Septiembre, 2019: Se envía por mail propuesta de fechas para reunión 

de la zona. Hay dificultades para acordar una fecha que favorezca la mayor 

participación posible. Finalmente se convoca para el día 15 de noviembre.  

- Noviembre, 2019. Reunión de zona Centro (15 noviembre). Participan 8 

personas. Se recoge la opinión mayoritaria de que serán necesarios más 

encuentros que favorezcan el desarrollo de la cohesión grupal, se acuerde cómo 

se desea funcionar, definir objetivos y cómo alcanzarlos. Pilar Roldán se ofrece 

para hacer una propuesta de trabajo vivencial para la siguiente reunión.  

- Diciembre, 2019: se remite convocatoria de reunión para el día 24 de 

enero de 2020 y el 14 un mail recordatorio.  

- Enero, 2020. El día 17 y ante la escasa respuesta de los socios, Pilar 

Roldan y yo acordamos suspender la convocatoria pues no hay confirmación de 

participación de mínimo de participantes que la hicieran posible. Tras revisar la 

situación se decide volver a convocar en una fecha posterior que queda 

demorada ante la situación.  

- Abril 2020. Comunicación por mail animando a la participación en grupo 

grande convocado por el Comité Organizador del 47 symposium y la Asamblea 

General convocada por la Junta, ambos el día 9 de mayo. También sobre 

posibles acciones futuras online, dada la situación de pandemia COVID-19 y sus 

consecuencias.  

 

Informe de la Vocal de Zona Este: Beatriz Miralles Corredor 

Queridos compañer@s de la SEPTG, durante este año, mi trabajo en la 

Vocalía se ha centrado principalmente en la preparación del 47 Simposium de la 

SEPTG que íbamos a celebrar en Cullera del 7 al 10 de Mayo del 2020, titulado 

“LA INVISIBILIDAD: CADA OLA NOS TRAE VOCES INVISIBLES”. 

Lamentablemente, las circunstancias de emergencia sanitaria producidas por la 

epidemia del Coronavirus, nos han obligado a suspender el Simposium cuando 

estábamos a un mes de realizarlo y ya casi estaba todo preparado.  



A partir de ese momento, mi labor se ha centrado, junto con el Comité 

Organizador del que he formado parte, en la búsqueda de alternativas que 

permitieran recoger las elaboraciones y el trabajo realizado hasta el momento. 

Se ha planteado una estructura de trabajo que intentara contener el material 

aportado por los profesionales que iban a participar en el Simposium (a través 

de videos publicados a través de la Web), y al mismo tiempo que sirviera para 

poder abordar y trasformar las experiencias que estábamos viviendo. Se ha 

propuesto una estructura de trabajo que contemplara un Encuentro de Grupo 

Grande Virtual para el 9 de Mayo en el que se pudieran recoger las devoluciones 

de las experiencias que a propósito de LA INVISIBILIDAD estuviéramos viviendo 

en nuestra realidad de sujetos confinados y aislados, trasformados en Invisibles. 

Así mismo la posible realización de Talleres (presenciales o virtuales) que a lo 

largo de los próximos meses de epidemia, nos permitieran trabajar las 

emociones y afectos vividos y que fuera cerrado por una Jornada presencial en 

el Mes de Octubre, siempre que las circunstancias lo permitieran. De esto modo, 

podríamos permitirnos trabajar la Invisibilidad desde dos lugares: El ADENTRO 

(confinamiento) y desde el AFUERA (no confinamiento).  

Nunca antes había trabajado tanto para la preparación de un Simposium, 

y creo que nunca antes el tema de un Simposium se había hecho tan presente 

en lo Real, donde todos nos hemos convertido en participantes de un 

“MACROTALLER” sobre la Invisibilidad en vivo y en directo en nuestras vidas 

cotidianas. No sé si es que “la ficción supera la realidad” o tal vez “la realidad 

tiene estructura de ficción”, pero para ser un Simposium inexistente sobre la 

Invisibilidad, nos ha abierto muchas posibilidades, que quizás de otro modo 

hubieran quedado sin descubrir. El intento de preparar alternativas viables ha 

supuesto un gran esfuerzo por parte del Comité Organizador, en las 

circunstancias que estábamos viviendo de confinamiento, en donde solo hemos 

podido tener reuniones virtuales, y a veces con problemas de conexión y de 

comunicación. Lo cual ha supuesto todo un desafío.  

Espero haber contribuido con algo bueno en esta Sociedad, imagino que 

también habré cometido mis errores, lo que no me cabe la menor duda, es que 

he aprendido mucho de ello. Espero haber aportado algo de nuevo, para que 

otr@s puedan continuarlo y mejorarlo. 



Informe de la Vocal de Zona Sur: Concha Mercader Larios 

1. Participación en el comité de acreditación de actividades formativas 

2. Actividades propias de Zona: 

a. Admisión nuevo socio.  

b. Reunión con Federación en Primera Persona y Asociación Dime para 

organización y participación en el encuentro Zona Sur.  

c. Reunión telefónica con Alejandro Aldehuela, artista y mediador: 

Presentar su abordaje en mediación a través del arte. 

 

3. Propuesta de actividades:  

a. Presentación de la Federación en Primera Persona y asociación Dime 

a las socias de la SEPTG. 

b. Experiencia de grupo de “Diálogo abierto”. 

c. Taller de arte y mediación conducido por Alejandro Aldehuela. 

 

Informe del Vocal de Zona Norte: José Anfiloquio Fernández 
Villaro 

Llevo como vocal de la zona norte desde el symposium 46 de la Septg. 

Mi labor durante este período (2019/2020), ha consistido en convocar y 

asistir a dos reuniones de zona en las fechas, 29/11/2019 y 14/02/202, así como 

asistir a las dos reuniones convocadas por la junta directiva.  

También he contactado en las últimas semanas con las personas de la 

zona norte (zona gallega) Chelo y Xona, para confirmar su disposición para 

organizar el 48 symposium de la Septg En principio agradezco su disposición y 

concretaremos más adelante porque están en una situación complicada de cierre 



académico y dar respuesta a las exigencias laborales de esta pandemia que 

sufrimos todos en estos momentos.  

Agradecido a todos los miembros de la Junta por su paciencia y 

aceptación y donde me encuentro muy a gusto como miembro. 

 

 


